

Franckesche Stiftungen zu Halle

Dispositiones über die Sonn- und Festtäglichen Evangelia durchs ganze Jahr

Chrysander, Wilhelm Christian Justus

Frankfurt und Leipzig, 1759

VD18 90851323

§. 9. Am Sontage nach Weynachten. Luc. 2, 33 - 40.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-219357

Am Sontage nach Weynachten und am neuen Jahrs-Tage. 9

S. 9. Am Sontage nach Weynachten.

Luc. 2, 33 - 40.

A) Der GOTT wolgefällige Beschluß des alten Jahrs.

P. I. Durch eine heilige Bedachtsamkeit.

v. 33. Seine Eltern wunderten sich des, daß von ihm geredet ward. 1 Tim. 4, 16. Eph. 5, 10.

P. II. Durch eine göttliche Dankbarkeit und Abbitte.

Joseph und Maria wunderten in Demuth sich, daß sie grosse Dinge von Jesu hörten.

P. III. Durch eine gute Fassung auf gute und böse Schicksale.
Es wird ein Schwerdt durch deine Seele dringen.

P. IV. Durch eine Erwartung der Erlösung durch den Tod,
v. 38.

B) Die Weyde der gläubigen Seelen an dem Kinde Jesu.

P. I. Die Personen, die einer Weyde fähig sind.

P. II. Was sie für Weyde an ihm finden?

A. Woran? an seiner Person, an seiner Ehre, an seinen verdienstlichen Leyden.

B. Wie? durch ehrerbietige Verwunderung. v. 33. durch zärtliche Liebe. v. 34. 38 durch heilige Freude.

S. 10. Am neuen Jahrs-Tage.

Luc. 2, 21.

Mögliche Themata.

A) Und da acht Tage um waren.

A) Von der Kürze des menschlichen Lebens. (1 Cor. 7, 29.)

1) Die Sache selbst, die Wenigkeit der menschlichen Tage.

2) Einige Folgen daraus, daß man keinen Augenblick verlieren müsse.

B

E) Von